



Eschenzer

Mitteilungsblatt

Juni 2021

Vorwort

Geschätzte Mitbürgerinnen und Mitbürger

Was haben die Querelen in Steckborn mit der Gemeinde Eschenz zu tun? Wie Sie wissen, werden die Sozialfälle von Eschenz durch die Sozialen Dienste in Steckborn bearbeitet. Dazu zählen auch die Bearbeitung für die Rückerstattung von Sozialhilfe, Sozialberatung, Bevorschussung Alimente, Inkasso von Unterhalt und Einkommensverwaltung. Die Zusammenarbeit zwischen den Sozialen Diensten Steckborn und der Fürsorgebehörde Eschenz hat sich in der Vergangenheit sehr gut bewährt und verlief reibungslos. Insbesondere das Engagement der Mitarbeiter der Sozialen Dienste für die Klienten war ausserordentlich hoch. Wir konnten uns besonders in schwierigen Situationen jederzeit auf sie und auf ihr fachliches Wissen verlassen. Zudem wurden die wirtschaftlichen Aspekte nicht aus den Augen verloren, was sich in den letzten Jahren jeweils in der Rechnung zeigte.

Leider hat vor einigen Monaten der Leiter der Sozialen Dienste seine Stelle gekündigt und mit ihm 4 weitere Mitarbeiterinnen. Stadträte traten zurück, ebenso der Stadtpräsident. Das ganze Gefüge geriet ins Wanken. Es stellte sich für uns dh. den angeschlossenen Gemeinden Eschenz, Wagenhausen und Ermatingen die Frage, wie weiter? Wer übernimmt die Verantwortung für die Sozialen Dienste? Kann die Professionalität noch aufrechterhalten werden?

Wie Sie den Medien entnehmen konnten, hat in einem ersten Schritt die RGB Consulting aus Gossau

die Führung der Sozialen Dienste übernommen, bis eine geeignete Bewerberin oder Bewerber gefunden wird. Im Weiteren hat uns der Stadtrat versichert, die frei werdenden Stellen so bald als möglich neu zu besetzen.

Anlässlich einer Aussprache zwischen den angeschlossenen Gemeinden und Vertretern des Stadtrates Steckborn wurde vereinbart, die Sozialen Dienste in einer neuen, von der Stadt Steckborn losgelösten, eigenständigen Organisationsform fortzuführen. Derselbe Beschluss wurde auch für die Berufsbeistandschaft gefasst. Die neue Organisationsform der Sozialen Dienste soll im Sinn eines Kompetenzzentrums auf der Basis eines Vereins erfolgen. Dieses Modell wurde bereits erfolgreich in verschiedenen anderen Gemeinden im Kanton Thurgau umgesetzt. Die Stadt Steckborn würde weiterhin die Liegenschaft Feldbach 2, Steckborn, sowohl für die Sozialen Dienste als auch für die Berufsbeistandschaft zur Verfügung stellen, zumal sich die Zusammenarbeit unter einem Dach bewährt hat.

Es steht uns noch viel Arbeit bevor, bis die neue Organisation reibungslos funktioniert. Unterstützung erhalten wir von René Walther, Gemeindepräsident Münsterlingen, der bereits das Kompetenzzentrum Soziale Dienste See mitaufgebaut hat und deshalb viel Erfahrung mitbringt. Wir erwarten, dass mit der Veränderung in den Sozialen Diensten wieder Ruhe einkehrt und sich die Mitarbeiter wieder auf ihr Kerngeschäft konzentrieren können.

Heidi Springmann

Informationen aus dem Gemeinderat

Trinkwasserbericht

Die Wasserversorgung Eschenz bezieht das Wasser aus den eigenen Quellen Iben, den WSW Quellen oberhalb Bornhausen und dem Seewasserwerk Steckborn. Weder das Quellwasser von Eschenz und Bornhausen noch das Seewasser von Steckborn weisen Pestizidrückstände oberhalb der gesetzlichen Limiten auf. Das Trinkwasser sämtlicher Versorgungsgebiete entspricht den Lebensmittelrechtlichen Anforderungen. Weitere Informationen finden Sie über folgenden QR Code:



Geburtstagswunsch

Im Juni feiert Roswitha Schärli den 85. Geburtstag. Die Gemeinde gratuliert ganz herzlich und wünscht gute Gesundheit!

Sommeröffnungszeiten der Gemeindeverwaltung

Während der Sommerferien vom 10.7.-15.8.21 hat die Gemeindeverwaltung reduziert geöffnet.

Montag: 08.30 Uhr - 11.30 Uhr
Dienstag: ganzer Tag geschlossen
Mittwoch: 08.30 Uhr - 11.30 Uhr
Donnerstag: 08.30 Uhr - 11.30 Uhr
13.30 Uhr - 18.00 Uhr
Freitag: 08.30 Uhr - 11.30 Uhr

Termine ausserhalb der Öffnungszeiten können individuell vereinbart werden.



Eschenzer Mitteilungsblatt

Gesucht: Mitglied Bootsplatzkommission

Die Bootsplatzkommission ist zuständig für die ordentliche Verwaltung der Bootsliegplätze. Sie sorgt für die Einhaltung des Reglements über die Bootsstationierung und besteht aus fünf Mitgliedern. Ab sofort sucht die Kommission ein neues Mitglied.

Aktuelles aus dem Dorf

Mittagstisch findet wieder statt!

Nach den bedeutenden Lockerungen beginnen wir am Donnerstag 24. Juni 2021, 12:00 mit einem Essen in freier Natur, auf der Insel Werd. Wir freuen uns, Sie liebe Eschenzer*innen, zu einem Brätelplausch zu begrüßen.

Eröffnung «Eschenzer Challenge»

In den letzten Monaten hat der KTE in Zusammenarbeit mit Fixcontrol ein festinstalliertes Postennetz in Eschenz ausgearbeitet. Die Posten sind über das ganze Dorf verteilt und jedem Posten sind mittels QR-Code Informationen hinterlegt. Neben der sportlichen Aktivität – spazierend, walkend oder laufend – kann man dabei viel Interessantes über die Geschichte von Eschenz, das Gewerbe im Ort, den Naturschutz und Informationen über landschaftliche und touristische Highlights erfahren.



Erwünscht ist eine Person, welche Bezug zum Hafen Eschenz hat und selbst ein*e „Böötler*in“ ist. Fühlen Sie sich angesprochen? Haben Sie Fragen? Melden Sie sich beim Präsidenten der Kommission, Dominik Spycher 078 807 08 55 oder dominik.spycher@eschenz.ch

Fragen und Anmeldungen richten Sie bis spätestens Dienstag-Mittag 22. Juni 2021, an Elisabeth Tobler E-Mail: tobler.zuest@bluewin.ch oder Tel: 052 740 30 26

Bei Bedarf sind wir für Ihren Transport besorgt.

Ob für uns Einheimische oder für Besucher aus nah und fern, die «Eschenzer Challenge» ist Spass und Abenteuer für Gross und Klein. Unter fixfinder.ch stehen verschiedenen Routen zur Verfügung, welche jederzeit und mehrmals benutzt werden können.

Eröffnungsfeier

Am Samstag, 26. Juni 2021 von 11.00 bis 13.00 Uhr, findet beim Andante (Werkhof) die Eröffnungsfeier statt, zu der wir Sie alle herzlich einladen.

In einer kleinen Festwirtschaft können Sie sich mit Wurst und Brot verköstigen, zudem besteht die Möglichkeit, die Eschenz Challenge gleich live zu erleben. Für die Kinder steht ein kleiner, spielerischer Postenlauf zur Verfügung. Kommen Sie vorbei – wir vom KTE freuen uns!

Gründer von FixControl Beat Schilbach (links) mit dem Präsidenten des KTE Dominik Spycher



Termine

13. Juni 2021

Patrozinium Stein am Rhein Kath. Seelsorgeverband St. Otmar

13. Juni 2021

Feldschiessen in Kaltenbach Schützengesellschaft Eschenz

18. Juni 2021

150 Jahre Kantonalbank Thurgauer Kantonalbank

19. Juni 2021

Bürgergemeindeversammlung Bürgergemeinde Eschenz

24. Juni 2021

Mittagstisch

25. Juni 2021

Grillabend Buebeadi Segelvereinigung Eschenz

27. Juni 2021

Pfarrgartenfest mit Gottesdienst Evang.-ref. Kirchgemeinde Burg

Baubewilligungen

Jasmin Marti und Denny Schildbach: Neubau Gartenhaus, Stützmauern im Garten, Parzelle 806, Wasenstrasse 29 und 31

Urs Schmid: Verglasung bestehender Sitzplatz (unbeheizt), Parzelle 1512, Tröchniweg 2a

Beat Ullmann: Abbruch nördlicher Gebäudeteil, Parzelle 737, alte Bahnhofstrasse 6

Gloria und René Fahrni: Neubau Carport an bestehendes Wohngebäude, Parzelle 1534, Obstgartenstrasse 2

Michael Maier: Einbau Cheminéeofen mit Kaminanlage, Parzelle 891, Fehlhalde 2